

PRESENTACIÓN

La celebración del presente congreso, dedicado a mostrar los trabajos de los investigadores noveles en las Ciencias Documentales, intenta crear el marco necesario para que se establezca un foro de exposición y de debate, con las aportaciones de las nuevas generaciones de investigadores, a la luz del saber y la experiencia de los maestros.

En este primer encuentro, dedicado al tema de las funciones y las prácticas de la escritura, se han presentado trabajos de muy diferente índole, como se ve en los textos que ocupan la presente publicación, que abarcan desde los estudios dedicados al análisis paleográfico de algunas tipologías escriturarias, hasta reflexiones más generales en las que la paleografía convive con otras disciplinas, pasando por trabajos que abordan el material escrito desde el punto de vista diplomático, braquigráfico, epigráfico, e incluso filológico.

Los profesores especialistas en Paleografía y Diplomática del departamento de Ciencias y Técnicas Historiográficas que han organizado este encuentro solicitaron la ayuda necesaria para la realización de talleres sobre paleografía y diplomática a varios organismos que nos han prestado su inestimable colaboración, por lo que desde aquí queremos dejar patente nuestro agradecimiento a los directores de la Biblioteca Histórica Marques de Valdecilla y del Archivo Regional de la Comunidad de Madrid. Del mismo modo, agradecemos también al Decanato de nuestra Facultad de Geografía e Historia la disponibilidad absoluta para utilizar sus recursos y sus aulas, y así poder llevar a cabo este encuentro en un marco adecuado con la mejor organización posible.

Sirvan, por último, estas breves palabras de agradecimiento muy especial a los profesores D^a. María Ruiz Trapero, D. José Manuel Ruiz Asencio, D. José Antonio Fernández Flórez, D. Ángel Riesco Terrero y D. Manuel Romero Tallafigo, que amablemente han querido participar en este congreso para seguir formando, desde su retiro merecido, a los jóvenes paleógrafos y diplomatas, tanto con la lectura de sus publicaciones, como con la experiencia personal que atesoran después de toda una vida académica dedicada a la enseñanza y a la investigación de las ciencias relacionadas con la escritura.

Esperamos que éste sea el primero de una serie de encuentros que en años sucesivos pueda seguir ofertando un espacio de aprendizaje para todos.

Paloma CUENCA MUÑOZ
Madrid, octubre de 2013